

suite de CLAUDE ALLIGIER

La classe 1914 d'Antoine Alligier, mobilisée en septembre 1914, sera libérée entre le 31 août et le 4 octobre 1919, ayant effectué cinq ans. La classe 1918 de Claude, mobilisée à partir du 16 avril 1917, fait toujours partie en juillet 19 de l'armée active et reste encore sous les drapeaux.

En cette fin novembre 1918, la population française espère pourtant que ceux qui ont fait la guerre seront vite libérés. Jean-Marie Alligier le pense certainement aussi.

**Jeudi 12 décembre 1918,
Décès à l'hospice du grand-père
Alligier à l'âge de 90 ans.**

Un deuil va encore frapper Jean-Marie Alligier : la mort de son père Antoine, âgé de 90 ans, qui décède le 12 décembre à l'hospice de St Sym. C'est le deuxième deuil que sa famille supporte en cette fin 1918. En effet son cousin germain cordonnier, **Georges Henri Alligier**, âgé de 60 ans, qui demeure impasse de la Grande école, était mort le 5 novembre.

Antoine et Claude, les petits enfants du grand-père, ont-ils pu venir à ses obsèques ? C'est peu probable.

12 novembre - 18 décembre 1918

**Claude Alligier et son 12 BCA
rentrent sur Paris à marche
forcée.**

Concernant Claude Alligier, l'on sait par le JMO de son Bataillon, qu'à partir du 12 novembre, à coups de grandes marches, il effectue un retour sur Paris. Le 30 novembre, il se trouve à

Beaumont-sur-Oise et Nointel (actuellement département du Val d'Oise), à une quarantaine de km au nord de Paris. Jusqu'au 18 décembre, le 12° BCA, d'après le JMO, va « combler les tranchées et détruire les réseaux de fil de fer le long de la route de Beaumont à Noisy et Asnières. » Ensuite, il va cantonner à Nanterre.

1er décembre 1918

**Des permissions de 20 jours sont
accordées.**

A partir du 1er décembre, les départs en permission ont commencé. Claude Alligier en a certainement profité. Quelle a dû être sa joie et celle de son père ! il n'avait peut-être pas remis les pieds à St Sym depuis son départ en Italie en novembre 17.

**Dimanche 12 janvier 1919,
Claude Alligier attrape la grippe
espagnole pendant sa permission
à St Sym et en meurt.**

C'est donc pendant sa permission que Claude Alligier va tomber malade et décéder le 12 janvier. Sans doute de la grippe espagnole, si l'on se fie à ce qu'écrit **Marie Grange** le 11 janvier : « Malheureusement, il semble que la grippe reprend de plus belle : **la pauvre mère Thérèse de l'hôpital** ne se remet pas ; au contraire, elle a reçu les derniers sacrements. On a administré aussi **le fils Alligier** qui était en permission ; **la fille aînée de Mr Pipon** est au plus mal. Je ne sais pas si tu connais **Mr Carret** qui tenait une ferme du côté d'Uronques, et bien il vient de mourir en Italie, de la grippe ! Nous n'avons donc pas encore fini de voir de

tristes choses ! »

Marie Louise Pipon ne finira pas la journée puisqu'elle meurt à son domicile de la place Porcherie à 6 heures du soir. Elle a 23 ans. C'est la fille de Joseph Pipon, fabricant de limonade et de Marie Joséphine Palandre.

Claude Alligier décèdera le lendemain à 8 heures du soir.

Jean-Marie Carret, 40 ans, était décédé le 8 décembre 1918, à l'ambulance 227 de Montecchio Maggiore « d'une maladie contactée en service » indique sa fiche de Mémoire des hommes.

Quant à « **la pauvre mère Thérèse de l'hôpital** », la mère supérieure, âgée de 65 ans, elle s'en tirera puisqu'elle vivra encore dix ans.

L'APRES-GUERRE

Que sont devenus les trois membres de la famille Alligier : le père Jean-Marie, le fils Antoine et la fille Anna ?

Antoine Alligier, alors charcutier, épousera le 30 octobre 1919, une ouvrière en chapellerie de St Sym, Madeleine Mauvernay, fille de Jean Mauvernay, voyageur de commerce et de Benoîte Pavoux.

Jean-Marie Alligier décèdera le 29 novembre 1928, dans sa 70ème année.

Anna Alligier, alors lingère et habitant rue Neuve, épousera en 1938 le chapelier Réginald Wilson, ressortissant anglais, né en 1901 et veuf depuis 1932.

Claude Alligier figure parmi les Morts pour la France sur les trois monuments aux morts de St Symphorien, mais inscrit en fin 1918. Il repose au cimetière local aux côtés de ses parents (partie gauche, allée côté rue, à droite).

THONNERIEUX depuis 1951

ALLIANZ - Assurances - Placement financier

4 AGENCES

dans les Monts du Lyonnais

08.78.81.80.08

*STE CATHERINE
ST SYMPHORIEN S/COISE
ST MARTIN EN HAUT
CHAZELLES SUR LYON*

**Tous les numéros
sur Internet**

lecoqpelaud.com

Déjà 7000 visites

FORMATION EN INFORMATIQUE sur mesure
Cours particuliers ou en petits groupes

Financements DIF, CESU, etc.

EPIC - Etienne Pupier l'Informatique Conviviale
tél. 04 78 44 46 45 06 13 34 50 86 www.epic-informatique.fr

LE COQ PELAUD

N° ISSN 0754-3454
ASSOCIATION "LE COQ PELAUD"
184, Bd Grange-Trye
69590 ST SYMPHORIEN/COISE

Rédact : Paul GRANGE - 06 79 71 73 41

MAIL :
lecoqpelaud@lecoqpelaud.com